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   Sitzungsvorlage DS 2008/273 
   Amt für Soziales und Familie 

Peter Ederer 
(Stand: 16.06.2008) 

Sozialausschuss 
öffentlich am 25.06.2008  
 

  Mitwirkung: 
 
 
 
Aktenzeichen: 411-25/0 

 
 

Umsetzung der Empfehlungen aus "Älter werden in Ravensburg" 
- 1. Zwischenbericht 

 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Bericht wird zustimmend zur Kenntnis genommen. 
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Sachverhalt: 

1. Vorgang 
Am 05.03.2007 hat der Gemeinderat "Älter werden in Ravensburg", die Fort-
schreibung des städt. Altenhilfeplanes, verabschiedet und beschlossen, dass 
von den insgesamt 44 Empfehlungen 25 als vorrangig zu berücksichtigen 
sind. 
 
Der Stadtseniorenrat Ravensburg hat am 13.03.2007 aus seiner Mitte eine 
Arbeitsgruppe zur Begleitung der Umsetzung von "Älter werden in Ravens-
burg" gebildet. Die Verwaltung arbeitet in dieser Arbeitsgruppe aktiv mit. 
 
Am 22.05.07 hat der Stadtseniorenrat die Empfehlungen unter Berücksichti-
gung der Vorgaben durch den Gemeinderat den Prioritäten 1a – 3 zugeordnet. 

2. Arbeitsgruppe des Stadtseniorenrats 
Die Arbeitsgruppe des Stadtseniorenrats ist an folgenden Tagen zusammen-
getreten und dabei folgende Themen bearbeitet:  
 
18.06.07 Zuordnung der von den einzelnen Empfehlungen angesproche-

nen Stellen. Sammlung von Vorschlägen und Ideen. 
08.10.07 Empfehlung 36, erste Ideensammlung 
28.01.08 Empfehlung 36; Thema wg. Pflegeversicherungsreform zurück-

gestellt 
17.03.08 Empfehlungen 32, 34, 37 und 41; Erarbeitung von Anforderun-

gen an ein Konzept zum Einsatz ehrenamtlicher Kräfte 
30.04.08 Empfehlungen 32, 34, 37 und 41; Erarbeitung von Anforderun-

gen an ein Konzept zum Einsatz ehrenamtlicher Kräfte 
 
Das erste konkrete Ergebnis dieser Arbeitsgruppe sind die "Anforderungen an 
ein Konzept zum Einsatz ehrenamtlicher Kräfte" (Anlage 1) das der Stadtse-
niorenrat am 27.05.07 verabschiedet hat.  Diese Anforderungen wurden an 
alle entsprechenden Stellen gesandt mit der Bitte, diese Anregungen bei der 
eigenen Arbeit zu berücksichtigen. 

3. Vorgehen der Verwaltung 
Am 17.06.07 wurden der Baudezernentin, Frau Bürgermeisterin Utz, die Emp-
fehlungen vorgestellt und besonders auf jene Empfehlungen hingewiesen, die 
das Baudezernat oder eines seiner Teile betreffen. 
 
Am 10.10.07 wurden den Herren Ortsvorsteher Lehr, Hugger und Höss die 
Empfehlungen der Priorität 1a bis 1c zugestellt mit der Bitte zu prüfen, welche 
der Empfehlungen in ihrem jeweiligen Bereich umgesetzt werden können. 
 
In den Sitzungen des Stadtseniorenrates wurden alle Mitglieder gebeten, bei 
der Umsetzung der Empfehlungen in ihrem jeweils eigenen Bereich mitzuwir-
ken.
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4. Umsetzung der Empfehlungen 
Eine Übersicht über den Stand der Umsetzungen zum Juni 2008 ist als Anla-
ge 2 beigefügt. 
 
 
 
 


